

# El Correo de la tarde

(antes El Correo de Gerona) — Diario de avisos y noticias.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 150 Ptas.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 5

## PAGO ADELANTADO

## Redaccion y Administracion

Albareda 12, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

## Direccion telegrafica CORREO-GERONA

—Gerona— MARTES 12 de Diciembre de 1899

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales

Número suelto. . . . .  
Número atrasado. . . . .  
Paquetes de 25 números. . . . .

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.

**JUAN JORDI**

Consulta de 12 a 1

Zapatería Vieja, 7, 1.

GERONA

## E. TEIXIDOR

Fin de temporada

## GRAN REBAJA DE PRECIOS

CIUDADANOS, II Y BESADÓ, 3

GERONA

## Camiseria La Reforma

Abeuradores—1—GEON

Especialidad en camisas á medida.

Géneros de punto.

Corbata última novedad.

Mantas de viaje.

Capas para señora.

## Unión Ibérica

Asociación Mútua de consumo general Seguros de Vida gratuitos

Ahorros, Enseñanza, Beneficencia y Construcción de viviendas á los asociados. La UNIÓN IBERICA, ofrece mediante una sencilla combinacion, el reembolso gratuito, hasta de un 100 por 100, segun los casos, del gasio general que cada Asociado haga en la misma, anualmente.

La UNIÓN IBERICA, se asemeja bastante por sus combinaciones, á las Compañias de Seguros sobre la vida; pero así como en estas hay que pagar siempre una cuota mayor ó menor para reunir un capi al, despues de un número dado de años, ó cuando fallece el asegurado; en la UNIÓN IBERICA, no se paga absolutamente nada por razon de primas ni contrae el Asociado responsabilidad ni compromiso alguno.

La UNIÓN IBERICA, admite como asociados á todos los españoles y extranjeros en cualquier punto donde tiene establecidas sus sucursales; el término de la insercion como socio será de cinco años contados desde la fecha del primer resguardo provisional que expidan las mismas al asociado pudiendo este conte continuar por quinquenios hasta los veinte años; época en que termina el contrato.

Para más antecedentes y detalles dirigirse al delegado en esta provincia

Francisco de P. Vila

CALLE DE ALBAREDA 10 BAJOS

## Sección religiosa

Santo de mañana

Santa Lucía

Cuarenta Horas

Iglesia de la Catedral

## Vacaciones

Los estudiantes piden ya vacaciones, y no solo las piden, sino que se las toman.

Llevan ya dos meses escasos de estudiar, y ¡quién resiste una tarea tan penosa!

Si se quiere que la generacion venidera se illustre: si aspiramos á regenerar á España, dejemos que los estudiantes no estudien, protejamos la holganza, fomentemos la ignorancia...

Es verdad que los estudiantes tienen en esta ocasion un argumento poderoso.

Menos tiempo de tarea llevan las Cortes y también se habla en ellas de vacaciones.

No pueden los respetables padres de la patria dejar de ir á comer el pan á sus hogares.

Y es el caso que tienen razón los diputados y senadores.

Para lo que hacen en las cámaras, mejor estan en sus casas.

Van aprobados los presupuestos de tres ministerios y en ninguno de ellos se ha introducido una peseta de economía.

En los que restan por discutir apenas puede meterse mano y sus respectivos ministros se cuidarán de no dejarla meter.

Para qué perder tiempo? Con legislar desde la «Gaceta» da ba lo mismo.

Se dice que se aprobarán los presupuestos parciales de gastos que faltan y se pedirá una autorizacion para que rija desde 1.º de enero y por un mes ó dos el presupuesto de ingreso mientras se discute éste y se aprueba definitivamente; pero obsérvese que el presupuesto de gastos, que era el caballo de batalla y contra el cual se ha pronunciado la opinion, queda aprobado con sus despilfarros escandalosos, con todos sus vicios organicos, con todos sus abusos intolerables.

Y de pasar eso, convengamos en que las vacaciones parlamentarias de Navidad pudieron empezar desde el

día mismo en que se abrieron las Cortes.

El efecto para el país es el mismo. Y los presupuestos están pasando, tal y como el gobierno quiere; pero no como quiere el país.

Hay unas oposiciones decorativas, de puro lujo, que derrochan la elocuencia y la retórica y puede que hasta la razón; pero que todo se les va por la boca dejando de utilizar los medios reglamentarios que tienen á su alcance para dificultar la obra ministerial, no solo por lo que tiene de mala, sino por lo que encierra de rebelde á las aspiraciones y necesidades de la nacion.

Esta es la verdad y hay que decirlo cual es.

Contra el presupuesto de gastos que nada economiza, que nada enmienda, que nada suprime, que nada regenera, clama indignado el país.

Contra ese escándalo latente representado por números, ha podido hacer la legítima representacion parlamentaria algo más que discursos: ha podido hacer obstruccion, única arma legal con que puede combatirse la abrumadora aunque inconsciente y anónima fuerza del poder.

Nada ha hecho y nada hace. Concédanse las vacaciones.

Haga el gobierno lo que venga en gana.

Declare a España en perpetua vacacion. y adelante.

Adelante para atrás.

## Desde Paris

Sr. director de EL CORREO DE LA TARDE

Rosebery y Chamberlain

Con motivo del último discurso de mister Chamberlain, lleno de amenazas para la Francia, y después de haber visto la impresion poco favorable que el mismo discurso ha producido, lord Rosebery se ha decidido á tomar cartas en el asunto, haciendo á su vez ciertas reservas y manifestando su desaprobacion.

Los liberales van á poner manos á la obra y se espera que obtendrán algunos triunfos electorales.

Hasta se afirma que á M. Chamberlain no le queda mucho tiempo de mantenerse en el poder y que no tardarán en pedirle estrecha cuenta de sus actos como jefe del gobierno.

Europa verá, indudablemente, con satisfaccion las riendas del gobierno inglés en manos de personas más corteses y me-

nos agitadas que M. Chamberlain, pero un cambio de ministerio no modificaria sino de una manera muy superficial la política exterior de Inglaterra.

Todo se reduce á una cuestión de forma.

Liberales ó conservadores, todos tienen á un mismo fin.

Los primeros se han mostrado á menudo con la Francia más duros que los segundos; de modo que los franceses tienen que defender sus intereses vitales lo mismo contra los unos que contra los otros.

No todos los periódicos italianos se muestran favorables á la política inglesa, en los artículos consagrados al ya famoso discurso amenazador de M. Chamberlain.

El «Don Chisciotte» publica un nuevo artículo severo, condenando las amenazas del ministro inglés, «que se explican por el deseo de hacer olvidar la desdichada campaña contra los boers. M. Chamberlain se vale de este pretexto, sabiendo que, en la actualidad, el gobierno de la República está firmemente resuelto á evitar complicaciones en vísperas de la Exposición.»

El «Popolo Romano» califica esas amenazas de imprudentes y de impolíticas.

No puede admitir que M. Chamberlain haya hablado de la nueva Tríplíce sin que exista algo.

Pocos periódicos de provincias comentan el discurso de Leicester.

Su silencio se interpreta como una prueba de que no toman muy en serio las declaraciones de M. Chamberlain, que algunos califican de fanfarronada.

El mundo político opina que el discurso de lord Rosebery es una dura lección para M. Chamberlain.

A. SAISSY.

Paris 9 diciembre 1899.

## Alvuelo

—¿Qué ruido es ese que se ha armado ahí arriba? ¿Son locos?

—No señor; son... políticos.

(En la celebrada comedia de Moratín, eran poetas; pero han cambiado los tiempos, las ficciones y los entusiasmos: hoy son políticos los del ruido.)

—¿De qué hablan...?

—Pues ahí verá V., mi señor don Pedro, —seguía diciendo el mozo del famosísimo Café,—ellos se lo saben, que son gentes de gran entendimiento y de muchas letras.

—Pero tú les habrás oído...

—Si señor; embabecado de pura admiración les estuve oyendo un gran rato sin entender palabra de lo mucho bueno que decían.

—¡Ya se vé!

—¿Qué queréis...? ¡Harto lo siento yo! Las pocas letras que las gentes de nuestra clase aprendemos en la infancia, comienzan á olvidárenos con las primeras penalidades de la lucha por el garbanzo fementido, se nos endurece el cerebro en fuerza de batacazos; y aún somos jóvenes cuando sabemos más de desdichas que de discursos: así es que no logramos entender á esos buenos señores en sus peroraciones; su lenguaje, castellano al parecer, no lo entendemos mucho más que si fuera el griego: y es que sin duda dejan ellos las llanuras que recorre nuestra inteligencia de pobres hombres y se sube á las cimas en que anidan las águilas del saber...

—Y las de la majadería, amigo mío.

Esos sabios políticos, ilustres oradores todos ellos, que tanto admira, y cuya grandeza te inspira tan profundo sentimiento de tu pequeñez, no son, ni con mucho, dignos del juicio que de ellos formas. ¿No los entiendes? Pues están hablando de tus cosas, de todo ese camino que en la lucha por el garbanzo has tenido que andar desde la infancia.

—¿De eso hablan...?

—Aquellas penalidades que te han hecho olvidar lo aprendido en casa del maestro de tu aldea, son el objeto de sus discursos; aquellas desdichas, en las cuales, según tu propia confesión, que yo doy por muy buena, te hallas tú más versado que en las letras, forman la materia de sus peroraciones.

—¡Pues nunca lo habiese yo adivinado!

—Lo creo. Y no por culpa tuya, sino por la ignorancia, la pedantería y la malicia, que también entra por mucho, de esos señores que allá arriba escandalizan con sus voces destempladas.

(Se oye ruido de platos que se rompen, confusión y estrépito.)

—¡Anda...! Pues parece que los señores políticos llegan á las manos. Voy corriendo...

—Déjalos que batallen. ¿Qué te va ni qué te viene á ti en todo eso? Nada tuyo se arriesga en la contienda. Ellos allá en sus peroratas majaderas; tú á unirte con todos los que no las entienden, y á hablar el lenguaje de la verdad, el que aprendiste en tu dolorosa peregrinación por la vida.

## SESION DEL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia de don Manuel Catalá reuniéronse ayer tarde en el salón de sesiones los concejales señores Tor, Casals, Gimbernat, Fallé, Boxa, Garriga (A.), Plá, Puig de Marcillo, Estech, Bassols, Garriga (J.) y Bonmatí.

Aprobada el acta de la sesión anterior leyéronse varias cuentas, que en junto sumaban 465'45 pesetas, importe de jornales y materiales empleados en la conservación de caminos y construcción del muro del río Ter y casillas de la dehesa.

Entre dichas cuentas figuraba una de 60 pesetas, importe del gas consumido en la escuela pública de don José Dalmau, la cual acordóse volviera á la comisión correspondiente.

Aprobóse el extracto de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento en el mes de noviembre próximo pasado.

Se leyó un oficio de la Delegación de Hacienda de esta provincia, en el que se pone en conocimiento de la corporación que á don Joaquín Plá se le devuelve la cantidad de 103'10 pesetas ingresadas indebidamente, de cuya cantidad el Ayuntamiento ha de reintegrar al interesado 14'22 pesetas, cobradas en concepto de recargo municipal, acordándose conforme se proponía.

Dióse cuenta del dictamen del arquitecto municipal en el expediente instruido para el derribo de una casa contigua al Hospital Provincial, por amenazar ruina.

Para obrar conforme previene la ley, se leyó el artículo 61 de las Ordenanzas municipales, y en virtud de lo que dice dicho artículo, el Ayuntamiento acordó proceder al inmediato derribo de la casa de referencia.

Se acordó señalar las doce de la mañana del día 17 del actual, para celebrar

un concurso con objeto de podar y coronar varios árboles de la Dehesa.

El tipo señalado son 230 pesetas, nombrándose al señor Garriga (A) para presidir el acto.

Consultóse á la corporación respecto al nombramiento definitivo de conserje del Matadero, acordándose que el asunto pasara á la comisión.

Terminada la orden del día, el señor Puig de M. preguntó en qué estado se hallaba el arreglo del puente de San Agustín, exponiéndole el señor Catalá las gestiones que hasta el presente se han hecho para la inmediata reparación del citado puente.

Manifestó también el propio señor Puig que deseaba que el Ayuntamiento recomendara á la casa Planas, Flaquer y C.ª la inmediata reparación de los arcos voltaicos instalados en las plazas de la Catedral y de San Félix, que hace muchísimo tiempo no se encienden.

El señor presidente le contestó que se haría conforme deseaba.

El mismo señor expuso á la corporación que en vista de que ésta se había decidido á entrar en el terreno de las economías debía procederse á la reorganización de la plantilla de empleados de la Administración municipal.

Expuso dicho señor los abusos que dice se cometen en las horas de entrada y salida de aquellas dependencias, y que para corregirlos era preciso reorganizar aquellas oficinas.

El señor Bonmatí adhirióse á las súplicas del señor Puig.

El señor Plá pidió que para estudiar este asunto se nombrara una comisión especial; acordóse así y se nombró para formarla á los señores Puig de Marcillo, Tor, Plá, Boxa y Bonmatí.

El señor Casals manifestó la necesidad que hay de hacer una reparación en el piso de la calle de Ronda y el vado del río Güell; acordóse se hicieran las obras necesarias y se levantó la sesión.

## Crónica

El capitán general de Cataluña ha ordenado que las fuerzas de esta región practiquen paseos militares, á cuyo objeto ayer salieron de Barcelona en dirección á esta ciudad, dos compañías del regimiento de Navarra.

También de Figueras han salido dos compañías del regimiento de Asta en dirección á Besalú, Olot, Las Planas, Amer y Anglés llegando probablemente á esta capital el próximo domingo.

En las administraciones de loterías de esta provincia, se ha recaudado hasta el presente la cantidad de 146.500 pesetas por venta de décimos del sorteo de Navidad, habiéndose agotado en todas ellas los números que para la venta les fueron entregados.

Por el ministerio de Gobernación ha sido desestimado el recurso presentado por ocho concejales del ayuntamiento de esta ciudad contra la subasta del Teatro, con firmando por tanto el fallo dado en este asunto por la diputación provincial.

La última remesa de fondos efectuada por la aduana de Portbou á la sucursal del Banco de España en esta ciudad asciende á 212.263'77 pesetas.

Para que los catalanistas se feliciten

mutuamente las fiestas de Navidad y año nuevo la «Unió Catalanista» ha puesto en circulación unas tarjetas en cuyo anverso hay un dibujo alegórico debido al notable artista don José Pascó.

Para inspeccionar los trabajos de contabilidad de las comisiones liquidadoras de cuerpos disueltos de Ultramar correspondientes á esta provincia ha sido nombrado el general de brigada don Francisco Perez Clemente.

Comunican de Roma que el tenor español Julián Biel ha ensayado con el célebre maestro Cotogni, con el cual perfeccionará sus estudios y conocimientos musicales.

El maestro quedó admirado de las portentosas facultades de Biel y le auguró grandes triunfos, diciéndole que dentro de un año podrá ser uno de los primeros tenores del mundo.

Conforme anunciamos, ayer salió de Barcelona para Figueras la columna compuesta de dos compañías del regimiento infantería de Navarra y el segundo escuadrón de dragones de Numancia.

Estas fuerzas pernostrarán en Moncada, Cardedeu, Hostalrich, Santa Coloma de Farnés, Girona y Bascara, debiendo llegar el martes próximo al punto de su destino.

En virtud de la marcha de tropas de Barcelona en dirección á Figueras, ayer circularon en aquella ciudad insistentes rumores de haberse levantado una partida carlista en esta provincia.

Podemos negar la certeza de tales rumores, pues es completísima la tranquilidad que reina en toda la provincia.

Hoy se ha verificado en el hospital militar de Barcelona el reconocimiento de los soldados de esta región, propuestos como presuntos inútiles.

Con motivo de ser mañana la festividad de Santa Lucía, en el vecino pueblo de Santa Eugenia se tocarán las tradicionales sardanas, que si el tiempo lo permite se verán concurridísimas.

El día 18 del corriente, se verificarán en la Escuela Normal de maestros de Barcelona, los exámenes de reválida para los grados elemental y superior.

El colegio de Escribanos de Valladolid, ha acordado convocar á todos sus colegas de España á una asamblea que podrá celebrarse en Barcelona, para estudiar la manera de mejorar la situación de la clase.

Entre los estudiantes de las distintas Universidades de España yueve á agitarse la idea de solicitar del ministro de Fomento la concesión de exámenes en enero, en vista de no haber autorizado los de gracia.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha recibido del ministerio de Estado una extensa comunicación relativa á la reclamación que hace días formuló dicho Instituto llamando la atención sobre los perjuicios que pudieran ocasionar al comercio de vinos de España la concesión del Gobierno francés á favor de los vinos italianos, permitiendo su entrada en Francia con más de 2 gramos de yeso por litro.

A dicho oficio acompaña el ministerio

de Estado copia de la circular núm. 3.021 de la Dirección general de Aduanas de Francia, y de la cual se deduce que el mero hecho de importar vinos extranjeros con más de 2 gramos de yeso no permite perseguir al expedidor, al declarante ó al que los guarde cuando estos vinos no se p ngren en venta en algún muelle ó depó. ito», y como esto precisamente si no auto riza puede consentir á favor de los vinos italianos lo que no se autorice ni consienta para los españoles, el Instituto Agrícola de San Isidro se ha dirigido nuevamente al excelentísimo señor ministro de Estado, llamándole la atención sobre una cuestión de tan vital interés para el comercio de nuestros vinos.

### Ojo, Propietarios

Se desea comprar una propiedad de valor 25 á 50 mil duros: Hay disponibles varias partidas de 15, 20, 25, 30, 50 hasta 120 mil duros á prés- tamo al interés de 5 y 5 y medio por 100 anual.

Informará: **Francisco de P. Vila,** Calle Albareda-10 Bajos. GERONA.

### Recuperación de fuerzas

#### después de una enfermedad

Después de una enfermedad es importante saber el medio más pronto y seguro de recobrar la fuerza, y evitar así complicaciones. La manera de lograr esto, está demostrada en la siguiente carta:

May Sr. mto: Por si en algo puede serle útil este informe, le dire que hace cuatro años estuve enfermo de la viruela, la que me dejó tan débil y tan inapetente que perdí por completo todas mis fuerzas, é imposibilidad de todo trabajo. En ese estado, recurri al uso de la Emulsión Scott, al ejercicio al aire libre cuando el tiempo lo permitía, y acompañado este tratamiento de una buena alimentación, en poco tiempo recuperé el apetito y con él las fuerzas que me han permitido recobrar mi trabajo completamente restablecido.

Autorizándote hacer el uso que le convenga de esta carta, quedo de V. affmo. S. S., Felipe Garcia. - Barcelona, calle San Clemente, 7 y 9, 3.º, 1.º Marzo 4/1899.



Se concibe fácilmente que es preferible tomar la Emulsión Scott para fortalecerse y evitar el mal, que esperar que éste se apodere del organismo. En este sentido la Emulsión Scott es un reconstituyente perfecto y asegura una rápida convalecencia. Este remedio contiene aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y glicerina en la forma más aceptable al paladar y al estómago. La Emulsión Scott es de sabor dulce y tan adaptada al sistema digestivo, que no causa en él fermentación alguna; en una palabra, sólo se nota la acción eficaz de este medicamento por la fuerza y vigor que comunica en seguida al cuerpo. La Emulsión Scott está recomendada y recetada por la profesión médica en los casos de Tuberculosis, Anemia, Raquitismo y Marasmo, y en todos aquellos en que es necesario un reconstituyente eficaz.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, 427, calle de Valencia (Barcelona), acompañado 75 céntimos en sellos de correo para pago de transporte.

Se concibe fácilmente que es preferible tomar la Emulsión Scott para fortalecerse y evitar el mal, que esperar que éste se apodere del organismo. En este sentido la Emulsión Scott es un reconstituyente perfecto y asegura una rápida convalecencia. Este remedio contiene aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y glicerina en la forma más aceptable al paladar y al estómago. La Emulsión Scott es de sabor dulce y tan adaptada al sistema digestivo, que no causa en él fermentación alguna; en una palabra, sólo se nota la acción eficaz de este medicamento por la fuerza y vigor que comunica en seguida al cuerpo. La Emulsión Scott está recomendada y recetada por la profesión médica en los casos de Tuberculosis, Anemia, Raquitismo y Marasmo, y en todos aquellos en que es necesario un reconstituyente eficaz. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, 427, calle de Valencia (Barcelona), acompañado 75 céntimos en sellos de correo para pago de transporte.

Durante toda la mañana ha permanecido el cielo encapotado, presentado el aspecto precursor de una nevada.

A las dos próximamente ha caído un ligero chubasco, habiéndose despejado el firmamento y vuelto á recrudescer el frío que durante la mañana habíase amortiguado.

Es tan escaso el caudal de aguas que llevan los ríos Ter y Freser, que las fábricas que aprovechan su corriente como fuerza motriz hallanse casi imposibilitadas para continuar trabajando.

Según dice un diario barcelonés, en aquella ciudad tratase de acuñar unas medallas catalanistas de cobre, en forma de piezas de diez y cinco céntimos; esto tal vez se retrarde un poco, porque hay disparidad de criterio entre los autores de la idea acerca del retrato que ha de figurar en las monedas de nuevo cuño.

Servicio particular de «La Neofanía» Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad:  
En el hospital:  
Nacimientos: varones 0; hembras 1.

### Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.

Cambios del día 12 de Diciembre de 1899

Inte ior	69.32
Exterior	00.00
Cubas 1886	76.87
idem 1890	65.00
Nortas	52.30
Francias	47.40

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	26.80
Isabel	00.00
Onzas	28.20
Monedas de 20 pesetas	00.00
Oro pequeño	00.00

CAMBIOS

Paris vista	28.40
Londres vista	32.50

CUPONES

Vencimiento Julio 1899	
Cubas 1886 1890	00.60
Exterior	22.00
Interior y Amortizable	41.60

### NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 12.

Cerca de Montforte ha descarrilado un tren por desprendimiento de tierras, resultando 13 heridos, de ellos graves.

Los ingleses han sido nuevamente derrotados en el Africa austral.

El jefe de la columna batida por los boers, es el general Gatacre, á quien se han hecho 600 prisioneros.

Las bajas, entre muertos y heridos, son considerables, pero no pueden todavía determinarse.

El combate ha tenido lugar cerca de Mo tano.

Formaban la columna inglesa 2.500 hombres.

En la calle de Silva se acaba de declarar un incendio en una tienda de ultramarinos.

El dependiente mayor ha sido sacado por una ventana casi asfixiado.

Las perdidas son de consideración. Los bomberos han conseguido dominarlo.

señor Date a egura que los presupuestos de Fomento y de Guerra serán combátidos con empeño por las oposiciones.

A pesar de esto, según dicho ministro, el g bierno logrará ver legalizada la situación económica del país antes que termine el año.

Ante la comisiona dictaminadora del Senado sobre el proyecto de ley de descanso dominical, han informado varios dependientes de comercio, pidiendo que en dicho dictamen se declare que gremios ó industrias están exentos de dicho descanso, y que una vez hecha esta declaración se conceda un descanso relativo á los que no les alcancen los beneficios de dicha ley.

En los circuitos políticos se comenta mucho el incidente ocurrido ayer tarde á última hora en la Carrera de San Gerónimo entre el señor Auñón y el teniente coronel de infantería de Marina señor Castellani.

Este último agredió varias veces al primero frente á la cervecería Inglesa y después repitió la agresión junto al café de Madrid.

Los transeuntes intervinieron, impidiendo nuevas agresiones.

La comision del Senado que ha de dictaminar los proyectos sobre accidentes del trabajo y el trabajo de mujeres y de niños no ha ultimado su informe por tener que oír al señor Santa Maria de Paredes.

Según se dice, influirán en la resolución del dictamen, las opiniones que emita tan ilustre catedrático.

Imprenta de EL CORREO DE LA TARDE

### LA SEÑORA DE VILLEMOR

Era verdaderamente una gran señora, cuyo ejemplo, y cuyos consejos apreciaba yo mucho.

Muy intrepida, muy audaz, muy elegante, era el tipo de la amazona por excelencia.

¡Que caridad!

Hábíame comunicado su pasión por los caballos, y ya teníamos en el activo de nuestra vida rudas y brillantes cabalgatas.

Qué hermosas!

La duquesa pareció estar muy contentísima por verme llegar tan pronto á mi.

Y henos al punto arreglando, a medias, el empleo de nuestra quincena.

Una noche haciase música en casa de mi amiga; un hombre alto y muy hermoso cantó con voz segura y bien timbrada, los couplets de la cavatina de «La estrella del Norte».

El público escogido que le escuchaba prodigóle un éxito precioso, me recido por otra parte.

La duquesa inclinóse hacia mi y me dijo:

—¿No le conocéis?

—No.

—Es Pedro Nazoff; la providencia de nuestros conciertos y nuestras veladas.

Y añadió sonriendose y con tono burlón:

—Todo el mundo se vuelve loco por él; las mujeres, no los maridos.

Es un héroe de leyenda, amiga mía, un prescripto, un bastardo mu y grave.

Asombra hasta que punto pertenece la época a los bastardos.

Se les encuentra en todas partes.

### LA SEÑORA DE VILLEMOR

Yo no sé qué malaventurada idea germinó aquel día en el cerebro de mi marido.

Acabábamos de pasar casi toda la estación hermosa en Villemor.

Nuestro programa anual, religiosamente respetado, señalaba dos meses de estancia en París, y el resto del invierno en el palacio de Provera.

No habia manera de poner el menor obstáculo á un orden tan lógico, tan practico y tan satisfactorio.

Sin embargo, José me dijo la víspera de nuestra marcha:

—¿Qué te parece si nos detuviéramos una ó dos semanas en Aix les Bains?

Ahora hay allí muy buena sociedad...

—¿Es que os gustaría?

